
VERBALE ASSEMBLEA DEGLI STUDENTI  

L’assemblea degli studenti convocata in data 27 Maggio 2024, inizia alle 
ore 21:00, in modalità telematica su piattaforma Google Meet. 

Sono presenti: 

- Erica Artina, Presidente

- Chiara Rottigni, Vicepresidente

- Daniele De Giovanni, Consigliere

- Rachele Nicefori, Alexandru Viorel Dobre, Rappresentanti in Consiglio 
Accademico

O.D.G.

1. Saluti della Direttrice e del Vicedirettore

2. Elezioni suppletive della Consulta (solo Conservatorio)

3. Aggiornamenti CNSI e CPCSAI

4. Aggiornamenti CA

5. Varie ed eventuali

La Presidente Erica Artina, dopo aver accolto gli studenti presenti, 
dichiara aperta la seduta. Verbalizza la Sig.ra Rachele Nicefori.





Il Vicedirettore Francesco Pedrini entra in riunione, si presenta ed espone 
il suo ruolo agli studenti presenti. Rassicura gli studenti riguardo ai 
cambiamenti nei piani di studi e introduce il nuovo triennio di Design della 
Comunicazione, con numero chiuso di totale 25 studenti ammessi. Informa 
della presenza delle schede di valutazione dei docenti, esortando gli 
studenti a compilarle ed annuncia l’inaugurazione della mostra "Clorofilla" 
il 12 giugno 2024, invitando tutti gli allievi del Conservatorio a prenderne 
parte. 
La Direttrice Daniela Giordano, entrando in riunione a sua volta, porge i 
suoi saluti a tutti gli studenti, assicurando che le porte della direzione sono 
sempre aperte per il confronto. Introduce le iniziative attualmente in fase 
di realizzazione e propone la possibilità di programmare una riunione 
congiunta con gli organi direttivi per favorire il dialogo e la 
comunicazione.

La Presidente Erica Artina e la Vicepresidente Chiara Rottigni rilevano la 
presenza di 18 studenti e rinnovano l’invito a partecipare alle Assemblee, 
sottolineando gli sforzi compiuti per venire incontro alle esigenze degli 
studenti. La Vicepresidente Chiara Rottigni riferisce la proposta del 
CPCSAI di suddividere le Assemblee per Dipartimenti, iniziativa volta a 
favorire sempre di più la partecipazione del corpo studenti. 
Il Vicedirettore Francesco Pedrini concorda con la proposta di suddividere 
le Assemblee per annualità o dipartimenti, rinnovando le rassicurazioni 
agli studenti e sottolineando l’ampia gamma di proposte attualmente in 
esame e la sinergia nel lavoro svolto.

La Presidente Erica Artina chiede alla governance presente dove si 
possono trovare i questionari sul rendimenti didattico per il Conservatorio 
Gaetano Donizetti. La Direttrice Daniela Giordano risponde che saranno 
disponibili a breve, essendo attualmente in fase di valutazione: si 
raccomanda di compilare i questionari, ricordando l’importanza dei 
feedback forniti dagli studenti, con i quali è dunque possibile ma mano 
apportare migliorare alla programmazione didattica, oltre che 
nell’individuazione delle carenze e/o problematiche.

La Presidente Erica Artina informa riguardo alle elezioni per integrare il 
posto vacanze del Segretario della Consulta, specificando che c’è ancora 
tempo per le candidature fino al 13 giugno: le candidature e le successive 
elezioni sono dedicate solo al polo musicale, in quando la presenza della 



rappresentanza musicale in Consulta è inferiore al numero previsto. 
Ricorda inoltre la necessità di partecipanti volontari per la formazione 
della commissione elettorale, prevista per il 19 e 20 giugno. 

La Presidente Erica Artina informa della sua delegazione all’incontro 
CNSI, Conferenza Nazionale dei Presidenti delle Consulte dei 
Conservatori, e della delegazione della Vicepresidente Chiara Rottigni per 
il rispettivo incontro CPCSAI. Viene letto il verbale di entrambe le 
riunioni, sottolineando gli eventuali aggiornamenti, e si sottolinea 
l’importanza di consultare i verbali per chiarimenti o per eventuali 
curiosità e ricerca di informazioni. 

Il Rappresentante degli Studenti in Consiglio Accademico Alexandru 
Viorel Dobre rende note le proposte vagliate in in Consiglio Accademico, 
come l’avviare un dottorato in collaborazione con l’Accademia di Belle 
Arti di Torino. Comunica inoltre i vari progetti discussi in Consiglio, 
inclusi il pacchetto di 60 € di Adobe ad usufrutto degli studenti e 
l’iscrizione ad AlmaLaurea a carico dell’Istituto. 

Una studente interviene proponendo di organizzare eventi in 
collaborazione con il collettivo pro-Palestina, invitando giovani palestinesi 
per incontri di formazione. La Vicepresidente Chiara Rottigni sottolinea 
che l'Istituzione non può schierarsi politicamente e, essendo parte di essa, 
anche la Consulta degli Studenti non può prendere posizione o dichiarare 
intenzioni pro o contro questioni politiche, ma tutti i membri della 
Consulta professano la vicinanza con gli studenti e con i disagi che stanno 
avvenendo, e consigliano agli studenti di prender parte loro stessi alle 
iniziative cui ognuno si sente vicino personalmente.  

Uno studente segnala difficoltà legate agli spazi in Accademia Giacomo 
Carrara, citando un corso tenuto in un’aula non idonea, e chiede supporto 
per ottenere spazi adeguati. La consulta riferisce di non essere a 
conoscenza di queste problematiche e promette di indagare raccogliendo 
informazioni probatorie. 



Alle ore 23:00, non avendo più nessuno richiesto la parola, la Presidente 
Erica Artina dichiara chiusa la seduta.

Bergamo, 27/05/24

La Presidente Il Segretario


